

## Protokoll der 2. Landesvorstands-Sitzung der LandesschülerInnenvertretung RLP im Schuljahr 2011/12 vom 12.02.2012

Ort: Sitzungssaal 1.OG, DGB-Haus Mainz  
 Beginn: 12:30 Uhr

Heute mit: Kevin, Merveille, Julio, Max, Lina, David, Amelie (ab 15:30) (LaVo) Niclas, Melanie, Christina (NaWu-LaVo), Johannes, Basti (Bundesebene), Lea, Klara (ab 17:30) (LA), Don (GF), Marc Philipp, Daniel , Max (Gäste von der SU)

Entschuldigt: Budi

Redeleitung: David, Lina

Protokoll: Lea, Basti

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
1	Formales	Lina und David begrüßen die Anwesenden. Wir einigen uns auf die Tagesordnung und die Pausenzeiten und machen eine Vorstellungsrunde.		
2	Berichte	<p>a) Landesvorstand:                      Kevin: Aktion Wahlalter 16, Landesjugendhilfeausschuss</p> <p>Merveille: Kreis-SV-Arbeit, Aktionsplanung in Kreis-SV Kreuznach</p> <p>Julio: SSV- &amp; KrSV-Betreuung,</p> <p>Max: SSV Frankenthal, SSV Ludwigshafen, GJ Treffen, Safer Internet Day, KrSV Rhein-Pfalz</p> <p>Lina: Koordination Wahlalteraktion, Flyertext geschrieben, LSV NRW LDK, Koordination Dresden mit Jusos + KriKo , GJ Treffen organisiert + anwesend, Treffen Solid organisiert, Treffen Serviceagentur Ganztätig lernen, Besuch SV-BeraterInnen-Ausbildung, Kommunikation im Vorfeld mit SVB, LAG Bildung Grüne?, LASi</p> <p>David: GJ Treffen, LaVoSi-Vorbereitung, LASi</p> <p>b) Nachwuchs</p> <p>Niclas: KrSV Neuwied, Solid</p> <p>c) Bundesebene</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Johannes: Enquete-Kommission, Stadt-SV-Aktion Mainz,</p> <p>Lina: siehe oben</p> <p>Basti: Stellungnahme Enquete + Anhörung 26./27.1, Aktion Wahlalter, SV-BeraterInnenausbildung 30.1, 104. LDK 3.-5.2</p> <p>d) Landessausschuss</p> <p>Lea: LASi</p> <p>e) Geschäftsführung</p> <p>Don:</p> <p>(Berichtszeitraum: 16.01.2011-10.02.2012)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Adressmanagement / Datenbanken: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ fortlaufende Aktualisierung der LSV-Datenbank und der Mailverteiler</li> </ul> </li> <li>• KrSVen/SSVen / Basisarbeit: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Sitzungseinladungen und -nachbereitungen, Unterstützung bei Sitzungsorga</li> <li>○ an unerledigte Basisanfragen erinnert</li> <li>○ KrSV-/SSV-Übersichtstabelle fortlaufend aktualisiert</li> <li>○ Raumorga für das SKVoKo-Treffen am 10.03.12 im „Yellow“ Ingelheim</li> <li>○ Aufruf für die „Wahlalter 16“-Onlinepetition am 9.2. über alle Kreis- und Stadt-SV-Verteiler geschickt</li> </ul> </li> <li>• Layout / Publikationen / Unterstützung Pressearbeit: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ zwei weitere allgemeine Homepage-Banner erstellt (KrSV-/SSV-Arbeit, Du hast Recht)</li> <li>○ Werbeplakat für die KrSV und SSV Trier(-Saarburg) erstellt</li> <li>○ Entwurf Selbstdarstellungsflyer und Visitenkarten erstellt</li> <li>○ Flyer für das SV-BeraterInnen-Netzwerk RLP drucken lassen</li> <li>○ PM zur Wahlalter-Aktion (26.1.) versendet und online gestellt</li> </ul> </li> </ul>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> <li>• 55. LSK: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Tagungsortanfragen gemäß LaVo-Präferenzen in Kaiserslautern, Koblenz, Bad Kreuznach und Worms; bis auf das Lina-Hilger-Gymnasium Bad Kreuznach alle negativ; dort voraussichtlich Ortstermin noch vor den Osterferien</li> <li>○ Antrag an Schulträger (KV Bad Kreuznach) abgeschickt</li> </ul> </li>   <li>• Klausur: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ für den Termin 10.-13.5. nun verbindlich das Tagungshaus Gangloff gebucht</li> </ul> </li>   <li>• Homepage / Wiki / Mailinglistenverwaltung / Facebook-Account: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ HP und Facebook-Account fortlaufend aktualisiert (HP v. a.: Wahlalteraktion, Stellungnahme Enquete-Kommission und Fotos von der 53. und 54. LSK hochgeladen, Arbeitsbereiche LaVo aufgeführt, FB-Button auf Startseite verankert, neuer Bereich „SV-BeraterInnen RLP“ im Verzeichnis „Vor Ort“)</li> <li>○ Verteiler (KrSVen/SSVen, thematische) entsprechend Aufteilung der Verantwortlichkeiten auf der 1. LaVoSi aktualisiert</li> <li>○ Bundesvernetzungsverteiler aktualisiert (alle LSVen aufgenommen)</li> <li>○ Mailadressen @lsvrlp.de für Funkis angelegt</li> </ul> </li>   <li>• Sommercamp: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Gruppenzelte und Gaskoher beim Evangelischen Stadtjugendpfarramt für den 2.-8.7. reserviert</li> </ul> </li>   <li>• Bürotechnik / Material: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ W-LAN getestet → funktioniert</li> <li>○ neue Kaffeemaschine und Staubsauger fürs Büro angeschafft</li> <li>○ in Planung: Neuanschaffung TFT für Compi 1 sowie eines Laptops gem. Empfehlung des Landesausschusses</li> <li>○ ausgeschiedene Funkis wg. Büroschlüsseln angeschrieben und erinnert → bislang erst zwei Rückläufe</li> </ul> </li>   <li>• Finanzen: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Teilnahme an der LA-Sitzung am 21.1. und Vorstellung des Haushaltsentwurfs</li> <li>○ die 1. Fahrtkostenabrechnung in 2012 ging am 24.1. raus;</li> </ul> </li> </ul>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>die nächste voraussichtlich Anfang oder Mitte März (→ siehe Terminliste)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Sachkosten wurden/werden fortlaufend überwiesen; bei den BahnCard-Erstattungen wird erstmal von den Heraufsetzungen gem. den LA-Empfehlungen ausgegangen</li> <li>○ Auszüge aus der Buchungstabelle wurden wöchentlich erstellt.</li> <li>○ Der Haushaltsentwurf für 2012 wurde entsprechend der Änderungsvorschläge des LAs vom 21.1. erstellt.</li> </ul> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Sonstiges: <ul style="list-style-type: none"> <li>○ das Übliche: allgemeine Büroarbeit (Terminkalenderupdates, Raumreservierungen, Verteileraktualisierungen, Digitalisierung von Unterlagen, Datenbackups, Virenschans, Weiterleitung und Erstbearbeitung von (rechtlichen) Anfragen, Bearbeitung von Kontaktformularen, Ausstellung von Bescheinigungen und Freistellungen, Versand von Infomaterial, Bestellung von Büromaterial, etc.)</li> <li>○ OpenOhr-Infostand (25.-28.5.) angemeldet</li> <li>○ Bestätigungs-/Begrüßungsschreiben alter/neuer LaVo über MBWWK auf den Weg gebracht</li> <li>○ Terminvereinbarung mit neuem Ansprechpartner im MBWWK, Herrn Räßple, zum Kennen lernen am 6.3.</li> <li>○ neue GF-Präsenzzeiten, nun besonders leicht zu merken: immer 11 bis 17 Uhr, freitags 11 bis 14 Uhr</li> <li>○ rechtzeitig zum verspäteten Wintereinbruch Heizung in der LGS reparieren lassen</li> </ul> </li> </ul>	<p>&gt;&gt; Im Blick zu behalten &lt;&lt;</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Protokoll der 54. LSK versandfertig überarbeiten → bis spätestens 5.3.!</li> <li>• fehlende Funki-Steckbriefe für Vorstellungsflyer!</li> <li>• Stand Infomail # 2 Schuljahr 2011/12?!</li> <li>• Nächster SV-Tipp „Q“?!</li> <li>• Kennenlern-Treffen mit Herrn Räßple (am besten vor Termin Ahnen/Reiß)</li> <li>• Anfrage Termin Ahnen/Reiß?</li> <li>• Wunschtagungsorte für EAT im Dezember?</li> <li>• Weiterer Fahrplan SV-Verwaltungsvorschrift?</li> <li>• Vortreffen zum „Tag der SchülerInnenrechte“ mit evtl. Wunschpartnern?</li> <li>• Merchandise-Ideen 2012 (evtl. zusammen mit dem LSV-Förderverein)?</li> </ul>	
3	Termine	<p>18.02. Dresden Nazifrei Demo</p> <p>SoCa-Treffen am 19.02? Lina, Basti, Max, Budi (?)</p> <p>Treffen LaVo LSV - LSPR solid RLP Merveille als Ersatz</p>	<p>Max E-Mail wegen Saal + Termin wegen SoCa-Treffen</p> <p>Kevin informiert sich wegen Kinderrechte-Fachtag zu</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>22.02 Fachtagung BMFSFJ 10 Uhr - 16:30 Johannes, Merveille, Kevin?, David?</p> <p>01.03 RNN-Fahrgastbeirat Johannes, Merveille</p> <p>07.03 18 Uhr Podiumsdiskussion Thema Wahlalter: Basti (Podium), Lina</p> <p>15.03 Fachtagung „Jugend unter Druck“ Max, Julio?, Niclas?, Merveille?</p> <p>26.04 Schulleitungs-Eltern Tag: Kevin?, Lina?, Julio?</p> <p>30.04 Party „10 Jahre NDC“ Max, Kevin</p> <p>38. OpenOhr-Festival auf der nächsten LaVoSi festlegen</p>	<p>welchem Thema er aufs Podium soll</p> <p>Max Anmeldung für Fachtagung „Jugend unter Druck“ für ca. 3 Leute</p>	
4	Dresden Nazifrei	<p>Lina fasst die aktuelle Lage zusammen</p> <p>Abstimmung:  Bus beibehalten: 1 Ja, 4 Nein, 1 Enthaltung  Mobilisierung in RLP: 6 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltung</p> <p>Infomail mit Treffen/Koordination</p>	<p>Lina schreibt Infomail bezüglich Mobilisierung in RLP</p>	
5	55. LSK	<p>Thema finden.</p> <p>➔ Könnte in Absprache mit der GJ &amp; anderen sein, nach der LSK dann ein Seminar zu den Inhalten zu machen über mehrere Tage da die Workshopphasen immer ziemlich kurz kamen und man sich mehr mit dem Inhalt auseinandersetzen könnte.</p> <p>Vorschläge: Religion; Sexualität; Demokratie als Überthema (Allgemeindemokratie, Wahlalter, Struktur/Demokratie in der LSV, Beschlussfähigkeit), Unterrichtsausfall?</p>	<p>Themen:</p> <p>Kevin: Wahlalter</p> <p>Lina + (Basti): Extremismusdebatte/Verfassungsschutz</p> <p>Lina: Liquid Democracy (Philipp anfragen)</p> <p>David: Strukturdebatte</p>	<p>Demokratie ist das LSK-Thema</p>

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Abstimmung Thema: Demokratie für 55. LSK  → 6 Ja, 0 Nein, 0 Enthaltungen</p> <p>Motto über Verteiler</p> <p>Unterthemen für die LSK „Demokratie“:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Struktur der LSV</li> <li>- Protestkultur</li> <li>- Liquid Democracy</li> <li>- Wahlalter</li> <li>- Politische Bildung/Rahmenbedingung (Bezug auf Wahlalter)</li> <li>- Extremismusdebatte / Verfassungsschutz</li> </ul> <p>Nicht nur inhaltliche Workshops, sondern auch welche, die sich mit den Themen behandeln und diese bearbeiten.</p> <p>Mehrere Workshopphasen?</p>	<p>Max + Merveille:  Protestkultur</p> <p>Julio: Politische  Bildung/Rahmenbedingung</p> <p>Charlet schickt Bilder  bezüglich des Themas rum</p> <p>David erinnert die Leute  wegen Motto</p>	
6	Infomail	<p>Themen:</p> <p>Enquete-Kommission  Zusammenfassung 54. LSK  Selbstdarstellungsflyer  Termin 55. LSK  Sommercamp Bewerbung  LAG Basis  Wahlalter</p>	<p>Separate Mail für Dresden →  David (Lina)  Basti: Zusammenfassung 54.  LSK + Protokollüberarbeitung</p> <p>Kevin: Hinweis auf  Selbstdarstellungsflyer</p> <p>Max: Sommercamp  Bewerbung, Treffen für Orga</p> <p>LAG Basis: Amelie? (David  erinnert sie)</p> <p>David: Termine LSK</p>	
7	SV/VL Seminare (Haushalt)	<p>Im Haushalt sind 8000€ für SV/VL-Seminare bereitgestellt worden. Eine solche Veranstaltung müsste aber zu Schuljahresbeginn stattfinden. Wir besprechen, wofür das Geld nun eingesetzt werden sollte.</p> <p>Vorschläge:</p>		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<ul style="list-style-type: none"> <li>- Geld für den Tag der SchülerInnenrechte</li> <li>- Geld für Basisseminare</li> <li>- Geld für Kreis-/und Stadt-SVen</li> </ul> <p>Wir empfehlen dem Landesausschuss, den Punkt 2410 „Inhaltliche Seminare“ um 800€ auf 2000€ aufzustocken, den Punkt 2243 „Material, Verpflegung, Aktionen“ um 1000€ aufzustocken und den Punkt 2540 „Tag der SchülerInnenrechte“ um die restlichen 5200€ aufzustocken.</p>		
8	SKVoKo	<p>Wir müssen folgende Punkte besprechen:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Einladungen</li> <li>- Workshops</li> <li>- Essen</li> <li>- Zeitplan</li> </ul> <p>Einladungen: Wir besprechen, ob nur die Vorstände eingeladen werden sollen oder ob auch andere Menschen mitkommen können. Wir entscheiden uns dafür, dass Die Deadline für die Anmeldung ist der 24.2.</p> <p>Workshops:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Noten und Feedbackkultur</li> <li>- Nachwuchsförderung &amp; Mobilisierung</li> <li>- Medienvermittlung/Medienscouts</li> </ul> <p>Zeitplan:</p> <p>bis 12:00 Uhr: Anreise  12:00 -13 Uhr: Begrüßung, Kennen lernen und Essen  13:00 -15 Uhr: Workshop: Noten und Feedbackkultur  15:00 - 15:15: LaVo-Bericht  15:15 - 15:45: Berichte aus den Kreis- und Stadt-SVen  15:45 - 16:00: Pause  16:00 - 17:30: Workshopphase: - Mediennutzung  - Mobilisierung  17:30 - 18:00: Feedback + Abschluss</p>	<p>David schreibt die Einladung.</p> <p>Lina fragt Jan, ob er jemanden für Medien findet.</p> <p>Lina kümmert sich um Noten- und Feedbackkultur</p> <p>Julio kümmert sich allgemein um das Thema Medienscouts</p> <p>Kevin kümmert sich um Nachwuchsförderung und Mobilisierung</p>	

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
		<p>Essen: Bei der Anmeldung wird es ein Feld geben, bei dem man angeben kann, dass man Fleisch auf der Pizza haben möchte.</p>		
9	Aktuelle Zusammenarbeit & Kommunikation	<p>Lina spricht an, dass relativ wenige Menschen recht viel machen und viele Menschen eher wenig. Deshalb hat sie im Wiki eine Liste erstellt, die die Arbeitsaufträge der letzten LaVoSi und das Arbeitsprogramm mit den zuständigen Menschen beinhalten. Basti schlägt vor, dass jedeR sich an jeder LaVoSi ein Ziel für den nächsten Monat steckt.</p> <p>Wir diskutieren über diese Punkte und kommen zu dem Schluss, dass aktuelle Punkte schneller aufgegriffen werden sollen und dass alle sich im Wiki informieren, was es gerade noch an offenen Aufgaben gibt. Bastis Idee wird angenommen.</p>		<p><b>Wir stimmen darüber ab, ob mensch sich ein Minimalziel bis zur nächsten LaVoSi setzen will:</b></p> <p><b>Dafür: 7</b> <b>Dagegen: 0</b> <b>Enthaltung: 1</b></p>
10	Sommercamp	<p>Es gilt, ein Sommercamp-Orga-Team einzubringen, das sich demnächst trifft.</p> <p>Der Termin für das Sommercamptreffen ist der 19.2., das Team wird dann in der nächsten Infomail noch für Basisschulis beworben.</p>	<p>Amelie und Max denken sich eine TO für das Treffen am 19.2. aus. Lina schickt ihnen die TO vom letzten Jahr.</p> <p>Max ruft morgen bei Frau Kirch an, um den Sitzungssaal zu belegen.</p>	
11	Regelmäßiges Treffen SV-BeraterInnen	<p>Lina bespricht, dass sich die LSV regelmäßig mit den SV-BeraterInnen treffen soll, um das bisherige Vorgehen und weitere wichtige Dinge der Zusammenarbeit zu besprechen. Die Treffen sollen ca. vier mal im Jahr stattfinden.</p>	<p>Lea versucht, die Adressen der SV-BeraterInnen zusammenzutragen.</p>	
12	Zusammenarbeit mit anderen Organisationen	<p>Wir sprechen über die einzelnen Dinge, die wir mit den Jugendorganisationen besprechen wollen. Dazu wollen wir das Treffen mit der GJ rückblickend evaluieren und schauen, wie wir in Zukunft bei Treffen mit anderen vorgehen.</p>		
12.1	Rückblick Treffen GJ	<p>Max und David berichten von dem Treffen mit der GJ. Dabei wurden Themen wie die allgemeine Zusammenarbeit, das Frauenfrühstück und das Notenkonzept besprochen. Weiterhin ging es um die Wahlalterpetition und „Dresden Nazifrei“. Zu diesen Punkten wollen wir uns nun unterhalten. Das Treffen wird von den Anwesenden (Max + David + Lina + Klara) als sehr positiv bewertet.</p>		



	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
12.2	Frauenfrühstück /-seminar	<p>Lina hat ein Konzept zum Frauenfrühstück gemacht, das am Nachmittag ein inhaltliches Seminar für alle Menschen beinhalten soll. Wir diskutieren das Thema sehr ausführlich und kommen zu dem Schluss, dass es das Frauenfrühstück und das Seminar in der vorgesehenen Aufteilung geben wird.</p> <p>Wir entscheiden, dass die LSV dafür maximal 200€ ausgeben soll, der Rest soll durch den Förderverein gedeckt werden.</p>		<p><b>Abstimmung:</b></p> <p><b>Frauenfrühstück + Seminar:</b>  <b>Dafür: 5</b>  <b>Dagegen: 2</b>  <b>Enthaltung: 0</b></p> <p><b>Abstimmungen über weitere Möglichkeiten entfallen damit.</b></p> <p><b>Max. 200€?</b>  <b>Ja: 4</b>  <b>Nein: 1</b>  <b>Enthaltung: 2</b></p>
12.3	Verbreitung der Wahlalter-Petition	<p>Wir wollen die Petition, die unter <a href="http://openpetition.de/petition/online/wahlalter-ab-16-in-rlp">http://openpetition.de/petition/online/wahlalter-ab-16-in-rlp</a> gefunden werden kann, drucken und bei einer Wahlalteraktion in der Mainzer Innenstadt zu verteilen, um Unterschriften zu sammeln. Merveille macht weiterhin den Vorschlag, die Unterschriftensammlungen auch innerhalb der Kreis- und Stadt-SV-Sitzungen zu sammeln und evtl. sogar an die einzelnen Schulen weiterzugeben.</p> <p>Wir entscheiden einstimmig, dass wir die Aktion am Mittwoch, den 15.2.2012 durchzuführen. Dabei sollen am Bahnhof (13:20 Uhr) und an der Römerpassage (14:00 Uhr).</p>		
12.4	Demo Jugendbeteiligung	<p>Auf dem Treffen kam die Idee auf, eine Demo zum Thema Jugendbeteiligung mit allen möglichen Verbänden zu organisieren. Dies soll auf den nächsten Treffen mit allen Organisationen besprochen werden.</p> <p>Ein möglicher Termin für ein Orgatreffen wäre der 23.2. um 18:00 im Haus Mainusch.</p>	<p>Lina fragt beim Mainusch an.</p> <p>Max schreibt die Anfrage an die Verbände.</p>	
12.5	Notenkonzept erarbeiten + LDV der Grünen	Die Sache mit dem Notenkonzept wird auf dem SKVoKo ausgearbeitet. Wir schauen dann, wie wir das weiter ausarbeiten können.		

	<i>TOP</i>	<i>Protokoll</i>	<i>AAs</i>	<i>Termin/Beschlüsse</i>
12.6	Treffen Solid	Wir fragen uns, was wir auf dem Treffen mit der solid besprechen wollen. Die Themen von dem Treffen mit der GJ sollen übernommen werden, weiterhin wollen wir die Position zu Bundeswehr/Friedensinitiativen an Schulen kennen lernen und eine eventuelle Kooperation vereinbaren.		
12.7	Treffen mit anderen Organisationen	Für die Treffen mit den anderen Organisationen müssen wir uns über die Themen im Vorhinein mehr Gedanken machen.  Wir besprechen, ob wir uns mit der SU oder nur mit der JU treffen wollen.  Wir entscheiden uns aufgrund des bisherigen Verhaltens der Schüler Union gegen ein Treffen mit dieser. Wenn die Schüler Union ihr Verhalten bzgl. offener Überwachung der LaVoMis und des diffamierenden Verhaltens gegenüber der LSV im allgemeinen ändert und Offenheit statt genereller Ablehnung zeigt, sind wir zu einem Gespräch bereit.	<b>Amelie kümmert sich um ein Treffen mit dem Philologenverband.</b>  Treffen mit SU:  Dafür: 2 Dagegen: 4 Enthaltung: 1  ...wenn sie ihr Verhalten ändern: Dafür: 4 Dagegen: 1 Enthaltung: 2	
13	Aktuelles Bundesebene & Bundesvernetzungs treffen	Wird über den Verteiler besprochen.	<b>Basti schreibt die Ideen über den Verteiler.</b>	
14	Basisanfragen	Wir verteilen die Basisanfragen, die bis in spätestens 2 Wochen beantwortet werden sollen.	<b>Anfrage 1(Abwahl) : Budi Anfrage 2(Christine): Basti Anfrage 3(SV-Verbot):Max Anfrage 4(Protestlauf): Merveille</b>	
15	Sonstiges / Feedback	Leider bleibt das Feedback aus Zeitgründen aus =(		

Ende: 19:10 Uhr

Wortprotokoll: